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 }وماتوفيقي إلا بالله عليه توكلت وإليه أنيب{

 

 من سورة هود  88الآية  



 

  

وفقنا للوصول لهاته الذي  الحمد لله الذي بنعمه تتم الصالحات أولا وقبل كل ش يء

 المرحلة بتوفيق منه,فهو عز وجل أحق بالشكر والثناء وأولى بهما.

 من لم يشكر الناس لم يشكر الله ,

تقدم بالشكر الجزيل للأستاذ المشرف عن عملنا الدكتور بودينار بلقاسم على ن 

 التوجيهات والملاحظات الموجهة لنا طيلة مدة إنجاز هذا العمل والصبر فيه.

كما لا ننس ى أعضاء لجنة المناقشة الأساتذة الأجلاء على سعة صدرهم ومتابعتهم لعملنا  

 و إسداء نصائحهم لنا. 

 لكل من ساندنا وقدم لنا يد العون ولو بكلمة .

و إلى كل طاقم كلية الحقوق والعلوم السياسية بجامعة غرداية من أساتذة وعمال  

 ترام والتقدير .وإداريين لكم منا كل عبارات الشكر والاح

 



  

 أهدي عملي المتواضع هذا إلى: 

إلى سندي في الحياة، وإلى نبراسي وقدوتي إلى من بذل الغالي  

 والنفيس من أجل تعليمي ..أبي الغالي

إلى بسمة الحياة وسر الوجود..    ,إلى القلب الناصع بالبياض  ,إلى رمز الحب وبلسم الشفاء

 أمي الغالية 

 عبد الكريم أكرم و شرف الدين ,إيمان ,الأعزاء:  هناءإلى إخوتي 

الله " من قامت بتربيتي    رحمها إلى القلب الصافي ومنبع الحنان جدتي " 

 لن أنسى فضلها إلى الممات 

 مختار ومصطفى ,إلى كافة العائلة الكريمة وعلى رأسهم الأخوال الكرماء:جاب الله 

 تسعهم مذكرتي لم  تي وإلى كل الأصدقاء و الأحباب من وسعتهم ذاكر 

 إلى كل من استفدت منه لفظة .... شكرا لكم جميعا ودمتم فوق الرؤوس شوامخ . 
 

 

 بلقــــــــــاسم عالب 



 

 

 

 

 

 

 الحمد لله رب العالمين أروع فترةفي حياتي بحلوها ومرها انتهت  

 وانتهى المشوار المتعب 

 أهدي هذا العمل المتواضع إلى معلم البشرية آجمعين الهادي الأمين  

 صلى الله عليه وسلم 

 إلى من تعجز الكلمات عن الإيفاء بحقه والدي العزيز اطال الله في عمره 

 ورزقه الصحة والعافية   

 إلى صاحبة القلب الصابر الحنون إلى من انار دعائها حياتي والدتي العزيزة 

 مرها أطال الله في ع  

 وإلى كل أصدقائي الذين وقفوا بجانبي سواءا بالتشجيع او بالدعاء   ,إلى إخوتي الأعزاء

 إلى كل عائلة  بوميدونة  ومن تمنى لي الخير والنجاح 

 إلى كل أساتذتي الكرام طيلة مشواري الدراسي 

 

 الداودي بوميدونة 
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 الفصل الأول :

د النظرية العامة للعق
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 ـــنش  أة العقد الرياضي ـ
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 خــاتمة    
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 قائمة المصادر والمراجع     
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فهرس  

 المحتويات
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Sport is no longer just a hobby, with the beginning of professionalism in Algeria and the 

transformation of the sports club into a commercial company and the transformation of the athlete 

into a worker, and there have become many sports contracts, such as the contract of the professional 

player and the contract of the sports coach, and it is known that the problems posed by the sports 

contract are many and varied, especially at some stage Before the conclusion of the contract, the 

sports contract has a set of characteristics that distinguish it from other contracts, and there are 

difficulties in adapting it. The principle for the athlete, as a worker for the sports club, who is 

considered an employee or employer, is that he is subject to the same obligations to which the rest 

of the workers are subject, in addition to other obligations imposed by the sporting character on the 

work He is subject to the same obligations to which the rest of the workers are subject, in addition 

to other obligations imposed by the sporting character on the work, as in addition to his 

commitment to performing the sports work and exerting the necessary care in that and everything 

that the work requires, he is bound by other obligations related mainly to his sports activity.



 


